
VALE DO RIO PIRANGA
Sexta-feira
16 de junho de 2023
Edição n° 546 - Ano 11
Ponte Nova - MG

Ex-Agente Penitenciária de Ponte Nova é condenada por peculato

LEIA NESTA EDIÇÃO
PÓLÍCIA MILITAR
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Jovem de 20 anos morre após batida de carro na 
contramão: pegou a motocicleta, em Ponte Nova

Filho de radialista ponte-novense lança livro em 
São Paulo

CULTURA

 O juiz de Direito, Marce-
lo Magno Jordão Gomes, da 
1ª Vara Criminal e da Infân-
cia e da Juventude da Comar-
ca de Ponte Nova, condenou 
a  ex-Agente Penitenciaria e 
servidora pública lotada no 
Colégio Polivalente, Fabiana 
Higino de Castro. Sua pena de 
reclusão é 04 (quatro) anos e 
04 (quatro) meses, no regime 
semiaberto, por se apropriar 
do dinheiro da Caixa Escolar 
da Escola Polivalente e depo-
sitando em sua conta pessoal.
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Em 16 de junho de 1926 nascia 
Ariano Suassuna. O escritor e dramaturgo 

Ariano Suassuna encantou o Brasil. Era 
contra estrangeirismos e enlatados. Nasceu 
na Paraíba, mas foi intelectual do mundo, 

depois de escrever “O Auto da Compadecida”.

ESPORTES

 A equipe Peña-
rol Futebol Clube sagrou-se 
campeã da 7ª edição da 
Supercopa dos Inconfiden-
tes e Vale do Piranga, no 
sábado, dia 10 de junho, ao 
empatar em 0 x 0 no jogo 
de volta da decisão da com-
petição contra a Sociedade 
Esportiva 1º de Maio.
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Peñarol Futebol Clube é campeão da Supercopa

 O vice-prefeito Paulo da Natividade Silva foi em-
possado na manhã de quinta-feira, 15 de junho, no cargo 
de Prefeito de Pedra Bonita. A sessão extraordinária foi 
realizada pela Câmara de vereadores, após a determina-
ção do Tribunal de Justiça, que afastou o chefe do execu-
tivo acusado de estuprar servidora no carro da Prefeitura.

Vice-prefeito de Pedra Bonita 
toma posse após afastamento 

do prefeito, acusado de estupro
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Semam reforma o jardim 
de Palmeiras, patrimônio 

cultural de Ponte Nova
 A secretaria municipal de Meio Ambiente (Se-
mam) iniciou a reforma completa do piso do jardim locali-
zado na Praça Cid Martins Soares, em Palmeiras. Composto 
por pedras portuguesas e pavers. o piso estava com falhas 
(pedras portuguesas e pavers sumiram deixando buracos) 
provocadas por perfurações para instalação do Presépio de 
Natal de 2022.

O minucioso trabalho de recomposição do piso do jardim de Palmeiras é feito 
por calceteiros da Semob em parceria com a Semam

Fabiana Higino de Castro foi condenada a regime semiaberto, mas pode recorrer em liberdade

Paulo da Natividade é o novo prefeito de Pedra Bonita
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 Seis me-
ses de governo 
e o PT continua 
em busca da go-
vernabilidade. A 
oposição no Con-
gresso Nacional 
tem dificultado a 
aprovação de me-
didas dos mais di-
versos temas. Para 
estabelecer uma base de apoio 
foram ampliados de 23 para 37 
os Ministérios da República. O 
loteamento de poder e verbas 
não foram suficientes. A instabi-
lidade leva o governo a reavaliar 
a distribuição dos ministérios. 
A pressão do momento diz res-
peito ao Ministério do Turismo 
dado ao Partido “União Brasil” 
em troca do apoio de 59 Depu-
tados que formam a bancada 
na Câmara. Daniela Carneiro 
(União BR) ocupa o cargo e ace-
nou com a possibilidade de tro-
car de Partido. Sob ameaça de 
passar para a oposição, o União 
Brasil pressiona o governo e 
quer a disponibilidade do Mi-
nistério. É possível que Daniela 
esteja rumando para a “fritura”, 
como se diz em Brasília. Outra 
que esteve com o pé na frigideira 
foi Marina Silva (REDE). Ações 
radicais da ministra relaciona-
das à exploração de petróleo na 
bacia do Rio Amazonas levaram 
a perda de prerrogativas. Com a 
pasta mais enxuta ela continua 
no cargo.
 Os cinco principais re-
veses nesse cenário de derrotas 
sucessivas impostas ao presi-
dente Luiz Inácio pelo congres-
so compreendem: o novo Marco 
Temporal que sucumbiu na Câ-
mara. A demarcação de terras 
indígenas seguirá o estabelecido 
na Constituição de 1988 e não 
será ampliada. O governo obje-
tivava repercussão através da 
medida, e assim, buscar noto-
riedade e influência internacio-
nal. Outros dois reveses foram 
as instalações das CPI do MST e 
a CPI Mista dos acontecimentos 
de 8 de janeiro com a invasão 

dos 3 Poderes. Proteger 
o MST – Movimento dos 
Trabalhadores Rurais 
Sem-Terra – procura 
evitar que venham à 
tona atos de vandalismo 
do grupo. Sem natureza 
jurídica O MST se vale 
de ONGS que enfiam 
projetos no governo 
para obter verbas sob a 

narrativa de educação, inclusão 
digital e outros subterfúgios. Es-
sas gordas verbas acabam sendo 
usadas para financiar os atos, 
que a luz da Constituição, são 
criminosos.
 A CPI Mista de 08 de 
janeiro, não interessava ao go-
verno. Ela pode trazer verdades 
que não querem sejam revela-
das. Foi instalada e com ajuda 
de Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
presidente do Senado, o governo 
conseguiu maioria na Comissão. 
Essa base tem diminuído a força 
da oposição, como foi o caso da 
convocação do agora ex-minis-
tro do Gabinete de Segurança 
Institucional da Presidência da 
República (GSI), general Gon-
çalves Dias. Ele foi acusado de 
falsificar relatório dos aconteci-
mentos e flagrado em vídeo no 
meio dos invasores. Os motivos 
são suficientes para que fosse 
convocado a depor. A base go-
vernista vetou a convocação. Ao 
que parece, os verdadeiros inva-
sores, depredadores e seus man-
dantes, não serão conhecidos.
 Sem base parlamen-
tar robusta, as propostas do 
governo não andam. Como foi 
a MP – Medida Provisória – da 
reestruturação ministerial, que 
veio a ser aprovada posterior-
mente. Também em junho, o 
texto aprovado na Câmara e 
no Senado esvaziou poderes 
das áreas ambiental e indíge-
na do governo federal. O revés 
desagradou porque o governo 
de Luiz Inácio apostava nesses 
temas para agradar a opinião 
internacional e atrair recursos, 
que nunca sabemos como são 
usados. BOA SEMANA!

Em busca da governabilidade

A “mitigada” reforma Tributária às avessas!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá.
 Certamente o atual 
governo federal não pos-
sui a mesma força junto ao 
Parlamento e à sociedade 
quando iniciou o seu pri-
meiro mandato, no ano de 
2003. Naquela época o País 
era muito diferente dos 
dias atuais, a polarização 
era menor e havia um senti-
mento de esperança em tal 
sigla partidária que não há 
hoje. Já falamos em diver-
sas oportunidades que, en-
quanto a mesma não fizer a 
sua mea culpa e pedir des-
culpas ao povo brasileiro 
a respeito dos escândalos 
do Mensalão e do Petrolão, 
esse constante desgaste 
com a atual composição do 
Congresso Nacional, e até 
mesmo com alguns meios 
de comunicação, além de 
governabilidade instável, 
continuarão.
 Enquanto na ges-
tão anterior, com pandemia 
e guerra, o Brasil bateu re-

cordes de arrecadação com 
a desoneração tributária e 
que também havia a pos-
sibilidade de uma reforma 
tributária com a simplifica-
ção, que está mais do que 
comprovado que funcio-
na tão somente pelo fato 
da diminuição da carga 
tributária aumentar a ar-
recadação, a última agora 
do tão falado arcabouço 
fiscal é reduzir a carga tri-
butária para a fabricação 
de automóveis chamados 
populares, com o objetivo 
de aquecimento da econo-
mia, mas, mais uma vez, 
onerando o óleo diesel. 
Será que veremos outro 
episódio de greve, legíti-
ma, dos caminhoneiros? 
 Uma coisa é cer-
ta: aumentar tributo sob 
importante item impacta 

repasses e reflete em todos 
nós. Certamente aumenta-
rá a sonegação fiscal. Sem 
pesquisar muito, já sabe-
mos o que ocorrerá se a re-
forma tributária às avessas 
passar, se é que vai passar. 
As fontes de liberação de 
emendas parlamentares, 
a volta do chamado toma 
lá da cá, estão acabando. 
Muitas práticas do Século 
XX ficaram lá, não cabem 
mais hoje. O Brasil é o ce-
leiro alimentar do mundo 
e um governo que tem por 
pauta hostilizar a agricul-
tura e a mineração, que são 
os carros chefes do Produto 
Interno Bruto (PIB) tende, 
mais cedo ou mais tarde, 
cair em descrédito. Os elei-
tores e o Governo Federal 
devem repensar enquanto 
é tempo. Abraço!

 Quatro crianças indí-
genas foram resgatadas com vida 
no dia 09 de junho nas selvas do 
sudeste da Colômbia. Elas estavam 
desaparecidas havia 40 dias, após 
a queda de um pequeno avião mo-
nomotor em que viajavam. “O res-
gate encerrou busca por ar, terra 
e rios”, disseram autoridades das 
Forças Militares. O acidente acon-
teceu no dia 1º de maio.
 As crianças encontra-
das foram identificadas como: 
Lesly Mucutuy (13 anos), Soleiny 
Mucutuy (09 anos), Tien Noriel 
Ronoque Mucutuy (04 anos) e Cris-
tin Neriman Ranoque Mucutuy (01 
ano). Os menores foram resgatados 
por tropas do Exército na frontei-
ra dos departamentos de Caquetá 
e Guaviare, perto da área onde o 
avião Cessna 206 caiu. O monomo-
tor cobria a rota entre Araracuara e 
a cidade de San José del Guaviare.
 Os socorristas contaram 
com o apoio de cães treinados. An-
tes do resgate, eles encontraram 
vestígios de frutas que as crianças 
comeram para sobreviver, bem 
como abrigos improvisados feitos 
de vegetação no meio da selva.
 O presidente colombia-
no, Gustavo Petro, ex-guerrilheiro 
que conhece bem a selva colom-
biana, comemorou quando tomou 
conhecimento que as crianças fo-
ram achadas e escreveu nas redes 
sociais: “Una alegría para todo el 
país! Aparecieron con vida los 4 
niños que estaban perdidos hace 
40 días en la selva colombiana”.

“Nunca perdi a esperança, sempre 
estive apoiando a busca. Me sinto 
muito feliz, agradeço ao presiden-
te Petro e aos meus “compatrio-
tas” que passaram por tantas difi-
culdades" disse a avó das crianças, 
Maria Fátima Valência.
 As buscas pelos meno-
res foram difíceis, pois a vegetação 
da região é densa, com árvores que
atingem 40 metros de altura. Há a 
presença de onças, cobras e outros 
animais perigosos, além da chuva 
rigorosa que impedia de escutar 
possíveis gritos de socorro. A área 
também é de difícil acesso por rio 
e não tem estradas, então os mo-
radores costumam viajar em voos 
privados.
 Os 03 (três) adultos que 
estavam no avião (a mãe das crian-
ças, o piloto e 01(um) lider indíge-
na) morreram. Seus corpos foram 
encontrados dentro da aeronave. A 

localização de Lesly, Soleiny, Tien 
e Cristin tem como pano de fundo 
enredo digno de filme. Isso porque, 
após a queda do avião, os meninos 
deixaram o local do acidente onde 
estavam os corpos dos três adultos.
 Fraldas, tampa de ma-
madeira, tesoura e até um mara-
cujá mordido ajudaram a indicar às
autoridades de que os pequenos 
estavam, sim, vivos. A 05 (cinco) 
quilômetros do local onde o avião 
caiu, pegadas de crianças foram 
localizadas e 01 (um) cachorro de 
resgate, de nome Wilson, foi solto 
na mata para tentar encontrá-las.
 Durante a semana 
passada (05/06 a 09/06) o cão 
sumiu, mas as equipes de busca 
localizaram pegadas do cachorro 
ao lado de pegadas de crianças, o 
que indica que o pastor belga havia 
encontrado os 04 (quatro) e estava 
os acompanhando.

Enredo de filme dramático: as crianças são resgatadas 
em selva da Colômbia 40 dias após acidente de avião

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Câmara de Ponte Nova movimentou o mês com diversas atrações

Servidores aprovam minuta do Plano de 
Cargos e Salários da Prefeitura de Viçosa
 Os servidores 
públicos municipais de 
Viçosa se reuniram em 
assembleia na quinta-
-feira, 15 de junho, para 
discutir e aprovar a mi-
nuta do Plano de Cargos 
e Salários proposto pela 
Administração Munici-
pal. A assembleia, orga-
nizada pelo Sinfup (Sin-
dicato dos Servidores 
Municipais de Viçosa), 
contou com a participa-
ção de servidores de di-
versas áreas.
 De acordo com 
o Sinfup, a aprovação 
da minuta do Pano de 
Cargos e Salários foi 
quase unânime, de-
monstrando o apoio dos 
servidores à proposta. O 
Sinfup ressaltou que a 
construção do plano foi 
realizada por uma co-
missão mista, composta 
por servidores efetivos 

e membros da Adminis-
tração Municipal, o que 
garantiu a participação 
e representatividade dos 
trabalhadores.
 O projeto de lei 
prevê a criação de novos 
cargos, como Agente de 
Fiscalização, Analista 
de Tecnologia da Infor-
mação e Assistente So-
cial, enquanto alguns 

cargos existentes serão 
extintos, como Agente 
Administrativo e Auxi-
liar de Serviços Gerais. 
O plano também esta-
belece critérios para 
progressão horizontal 
dos servidores, levando 
em consideração o tem-
po de efetivo exercício e 
avaliações periódicas de 
desempenho.

 Diversos eventos 
que proporcionaram maior 
envolvimento da população 
marcaram o mês de maio 
na Câmara de Ponte Nova. 
Ocorreram atividades de 
promoção à cultura, espaços 
de discussão sobre seguran-
ça e saúde pública, além de 
solenidade para homenage-
ar pessoas e instituições que 
contribuem com o desenvol-
vimento do município.
 Como parte da Se-
mana Municipal da Litera-
tura, que neste ano ocorreu 
entre 30 de abril e 06 de 
maio, o legislativo ponte-
-novense e a Academia de 
Letras, Ciências e Artes de 
Ponte Nova (Alepon) pro-
moveram a exposição Re-
cortes da História da Litera-
tura em Ponte Nova e uma 
palestra com o escritor e 
historiador, Luciano Sheikk.
 Durante 10 dias, a 
exposição ficou aberta ao 
público, no Espaço Mul-
tiuso José Silva. A atração 
trouxe trechos de publica-
ções raras e históricas que 
evidenciam preciosidades, 
curiosidades e fatos pito-
rescos e marcantes da pro-

 O vice-prefeito Paulo 
da Natividade Silva foi empos-
sado na manhã de quinta-feira, 
15 de junho no cargo de Prefeito 
de Pedra Bonita. A sessão extra-
ordinária foi realizada pela Câ-
mara de vereadores por deter-
minação do Tribunal de Justiça, 
que afastou o chefe do execu-
tivo, acusado de ter estuprado 
uma servidora pública, dentro 
do carro oficial da Prefeitura.
 Na abertura da ses-
são, o presidente José Mário de 
Queiroz lamentou os ataques ao 
Legislativo, ressaltou o respeito 
ao vice-prefeito e considerou 
que o episódio de afastamento é 
uma vergonha para o município 
de Pedra Bonita. Segundo ele, 
algumas pessoas estão “cul-
pando” os vereadores por algo 
que não foi feito por eles.
 “Lá fora a gente ou-
viu que é perseguição da Câ-
mara. Eu não estou aqui para 
perseguir ninguém. Sou vere-
ador no 4º mandato, morador 
do município, nascido e criado 
em Pedra Bonita, e eu não me 
alegro de ver uma situação 
igual essa que está aconte-

dução literária do municí-
pio, seus literatos e obras.
 Para fortalecer a 
participação popular na 
discussão de temas que 
permeiam os munícipes, a 
Câmara realizou em maio 
duas Audiências Públicas 
para debater Segurança na 
Escolas e Saúde Pública Um 
amplo debate sobre a segu-
rança nas escolas reuniu ve-
readores, representantes de 
órgãos ligados à educação 
e à segurança, comunidade 
escolar e população, durante 
mais de 02 (duas) horas.
 Com a ausência de 
representantes do gover-

cendo. Não era 01 (um) de nós 
que estava lá no meio do mato 
junto com ninguém não. Não 
aceito que fiquem jogando o 
povo contra a Câmara de Vere-
adores”, destacou.
 Apesar de a decisão 
ter sido tomada pelo Tribunal de 
Justiça em 30 de maio, somen-
te na última terça-feira, 13/06, 
que a Câmara de vereadores foi 
notificada. A partir daí, houve a 
determinação para a cerimônia 
da posse do vice. O vice-pre-
feito Paulo da Natividade Silva 
tomou posse em ato conduzido 
pela mesa diretor da Câmara de 
Pedra Bonita em sessão com a 
presença de autoridades.
 Afastamento deter-
minado pela justiça - O prefei-
to de Pedra Bonita, Sebastião de 
Oliveira, foi afastado do cargo 
por determinação da 1ª Câmara 
Criminal do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais. Ele é acusado 
de ter estuprado uma funcio-
nária do Executivo Municipal 
dentro de uma caminhonete da 
prefeitura em março de 2022. 
A decisão unânime dos desem-
bargadores foi tomada na terça-

no do Estado e de um dos 
hospitais de Ponte Nova, os 
serviços de saúde pública 
foram pauta da Audiência 
Pública sobre “planejamen-
to e organização da saúde 
municipal”. A necessidade 
de fortalecer a atenção bá-
sica em saúde foi defendida 
por vereadores, população, 
prestadores de serviço e 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde. Além disso, em maio, 
também ocorreu a entrega 
de diplomas de Consagração 
de Pública, quando diver-
sos convidados encheram o 
Plenário João Mayrink para 
prestigiar os homenageados.

-feira (30/05).
 Conforme denúncia 
do Ministério Público, a servi-
dora foi abordada pelo prefeito 
quando saía da faculdade, na 
cidade vizinha de Matipó. O po-
lítico teria dito que a prefeitura 
recebeu reclamações sobre o 
trabalho dela e pediu que en-
trasse no carro para conversar. 
No entanto, o prefeito teria di-
rigido até uma estrada de terra, 
parou o veículo em local ermo e 
obrigou a servidora a manter re-
lação sexual com ele (Prefeito).

Em maio, a Câmara de Ponte Nova promoveu Audiência Pública para debater saúde pública, 
mas o público foi reduzido

Servidores presentes na Assembleia Geral Extraordinária do Sinfup, aprovaram o Plano de
Cargos e Salários, por maioria absoluta

Novo prefeito de Pedra Bonita, com o documento na mão, ao lado dos vereadores que o empossaram no cargo

Prefeito afastado Sebastião de Oliveira, o 
Sebastião da Dina

Pedra Bonita empossa o vice-prefeito, após 
afastamento do titular pelo Tribunal de Justiça



Locutor de Rodeio

@carmolaura – Sextou!

@jessicarosalia – Educadora Física!@libaniafcosta – Gramado Photdump!
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Ponte Nova no Mapa do Turismo Brasileiro
 Marcelo Carvalho, 
(dir.), Chefe do Departamento 
da Cultura e Turismo da se-
cretaria Municipal de Cultura, 
Turismo e Comunicação de 
Ponte Nova e vice-presidente 
do Circuito Turístico Monta-
nhas e Fé, recebeu do presi-
dente desse circuito, Marcos 
Cardoso, a certificação de que 
Ponte Nova integra o Mapa do 
Turismo Brasileiro registrado 
no Sistema de Informações 
de Mapa do Turismo Brasi-
leiro. O certificado é emitido 
pelo Ministério do Turismo, e 
foi entregue, aos municípios 
habilitados, no 6º Seminário 
de Turismo que aconteceu no 
final de maio, em Raul Soares, 
cidade do Vale do Rio Piranga.

 O ponte-novense, Everton de Castro, 
está brilhando pelos Rodeios do Brasil. O locu-
tor é sucesso por onde passa e está colecionan-
do centenas de fãs e seguidores. Desejamos 
muito sucesso!

 Hugo, desejamos muitos anos de vida, saú-
de e felicidades para você amor das nossas vidas. 
O registro é da esposa Camila. Parabéns!

Parabéns
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Dr. Wellerson Mayrink debateu a necessidade de mudar o tratamento à Atenção Primária 
da Saúde em Ponte Nova, com pediatras e ginecologistas nas Unidades Básicas de Saúde

Escola do Legislativo da Câmara de 
Ponte Nova promove ações no mês de maio

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS ENCERRAM CICLO DE 
ENTREVISTAS COM VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE PONTE NOVA

caso, a saúde das crian-
ças e das mulheres estão 
2º plano”, asseverou Dr. 
Wellerson Mayrink.
 Destoando da se-
cretária municipal de Saú-
de de Ponte Nova, Kátia de 
Carvalho Irias, existem pe-
diatras que se interessam 
por trabalhar em Ponte 
Nova, mas o empecilho é o 
salário. “Acredito que exis-
tam muitos pediatras na 
região que se interessas-
sem, mas o que oferecem 
é pouco. Enquanto existe 
a superlotação no Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 

 Na tarde de se-
gunda-feira, 12 de junho, 
o vereador Dr. Wellerson 
Mayrink concedeu entre-
vista ao radialista Vicen-
te de Freitas, a partir de 
13h30min, com repercus-
são no Líder Notícias. O 
médico é clínico geral e 
plantonista do SAMMDU. 
Wellerson Mayrink de Pau-
la nasceu em Ponte Nova, 
Minas Gerais, no dia 11 de 
novembro de 1967. Seu 
pai, Hélcio Gomes de Pau-
la, mais conhecido como 
“Coquinho”, caminhonei-
ro e ruralista, e sua mãe, 

 Câmara foi palco 
de 02 (dois) importantes 
eventos no mês de maio 
pela Escola do Legislativo. O 
Espaço Multiuso José Silva 
recebeu a Palestra “Abuso e 
Exploração Sexual contra 
crianças e adolescentes”. 
O evento foi direcionado 
aos estudantes do 8º ano 
do Ensino Fundamental do 
Colégio Municipal. Além 
disso, a Coordenação Esta-
dual do Parlamento Jovem 
de Minas (PJ Minas) reali-
zou, no dia 30, uma visita 
técnica para avaliar as ati-
vidades do Polo Regional 
Vale do Piranga.
 A palestra "Abu-
so e Exploração Sexual 
contra crianças e adoles-
centes" foi proferida pela 

cida Ferreira da Pontifícia 
Universidade Católica de 
Minas Gerais (PUC Minas) 
representaram a Coordena-
ção Estadual do PJ Minas no 
encontro que aconteceu no 
Espaço Multiuso José Silva, 

(HAG), pois Ponte Nova 
atende 21 municípios das 
regiões de Manhuaçu e Vi-
çosa”, comentou o médico 
atende no SAMMDU como 
plantonista desde 1997.
 Dr. Wellerson 
Mayrink Foi um dos pri-
meiros médicos da região 
a atuar no PSF de Diogo 
deVasconcelos. Traba-
lhou também em Maria-
na, Acaiaca, Barra Longa, 
Oratórios, Jequeri, Uru-
cânia, Piedade de Ponte 
Nova, Teixeiras, Viçosa, 
Santa Cruz do Escalvado 
e no Complexo Peniten-
ciário de Ponte Nova por 
10 anos pelo Estado de 
Minas Gerais.
 Ele está preocupa-
do com o atendimento de 
plantão no SAMMDU, pois 
estão transformando o lo-
cal em ambulatório com 
número limitado de fichas. 
“Não pode ser assim, ali é 
plantão, portanto tem que 
atender todos que chega-
rem até as 19 horas. Eu 
mesmo já cheguei a aten-
der até 80 pessoas, mas 
estão distribuindo fichas 
e gente voltando para 
casa, precisando de aten-
ção primária para depois 
ser encaminhado para es-

Maria Alice Mayrink de 
Paula. Tem uma irmã mais 
nova, Helcimara Mayrink 
de Paula.
 Basicamente, a 
entrevista focou a situ-
ação da saúde em Ponte 
Nova, principalmente na 
Atenção Primária da Saú-
de. “Não é possível que 
as Unidades Básicas de 
Saúde (UBS/PSF) fique 
no atendimento apenas 
ao médico clínico geral, 
que as regras do Ministé-
rio da Saúde fale também 
que é preciso pediatra 
e ginecologista. Neste 

defensora pública Dra. 
Raquel Fernanda Tenório 
Seco. O professor Ivan Cap-
deville Júnior da Escola do 
Legislativo da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
e a professora Júnia Apare-

na Câmara de Ponte Nova 
e reuniu os representantes 
das cidades que compõem 
o Polo Regional Vale do Rio 
Piranga: Oratórios, Urucâ-
nia, Piedade de Ponte Nova 
e Ponte Nova.

pecialistas”, disse.
 Por intermédio da 
medicina ele nunca aban-
donou o povo, sempre 
atendendo de forma ca-
rismática e atenciosa. Em 
2020 seu sonho se tornou 
realidade, elegendo-se 
como edil na sua cidade 
natal pelo PSB com 367 
votos. Em 2023, elegeu-
-se presidente do Legis-
lativo. “ Imagina Vicente 
de Freitas, uma criança 
sendo atendida no PSF 
do Vau Açu ou uma mu-
lher. Eles terão ser enca-
minhados para o HAG e 

para a Policlínica, por 
falta de pediatra e gine-
cologista”, disse.
 Ao final da entre-
vista, Vicente de Freitas fez 
a pergunta crucial: “Você 
é candidato a Prefeito de 
Ponte Nova?” Dr. Weller-
son Mayrink disse que se 
a população achar que ele 
pode administrar Ponte 
Nova, por meio de pesqui-
sas por amostragem, ele 
será. “Mas, no momento 
minha pretensão é ser 
candidato à reeleição 
para o cargo de vereador 
em 2024”, finalizou.

Dr. Wellerson Mayrink no plenário João Mayrink, da Câmara de Ponte Nova

Dr. Wellerson Mayrink no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 12/06

A cidadã Sônia Maria Barbosa Alvarenga na Tribuna Livre da Câmara em 02 de junho

@a3tv.br
3198887-3271
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Projeto InterAÇÕES da secretaria de Saúde de  
Ponte Nova reúne grupos de práticas corporais

 A Comissão de Fi-
nanças, Legislação e Justiça 
(CFLJ) da Câmara de Ponte 
Novar recebeu no dai 13 de 
junho, a secretária munici-
pal de Saúde (SEMSA), Ká-
tia Jardim de Carvalho Irias, 
e a assessora executiva da 
pasta Semsa, Nayara Rú-
bio Campos, para debater o 
Projeto de Lei que autoriza 
o município a realizar con-
tratação temporária de ex-
cepcional interesse público 
para execução de ações di-
recionadas às atividades no 
âmbito da Atenção Primária 
à Saúde.
 Na reunião, os ve-
readores expuseram ques-
tionamentos sobre o porquê 
da demora em se utilizar o 
recurso destinado à Aten-
ção Primária, uma vez que 
tal recurso havia sido repas-
sado à Prefeitura Municipal 
em dezembro de 2.021.
 O vereador Guto 
Malta (PT) expôs sua indig-

nação diante da situação: 
“O povo padecendo de saú-
de, notadamente no pós-
-pandemia. E a Prefeitura 
recebe o recurso no dia 15 
de dezembro de 2021 e se 
dá conta agora em maio 
para mandar para a Câma-
ra. É lamentável. É inad-
missível”, completou.
 A secretária de 
Saúde, Kátia de Carvalho 
Irias, informou que quan-
do assumiu a SEMSA, fez 
um levantamento de todas 
as resoluções que tinham e 
que seriam necessárias para 
a utilização do recurso. Ex-
plicou que a Resolução da 
Secretaria de Estado da Saú-
de 7.857/2021 creditada em
dezembro, tem 24 meses de 
vigência podendo: “Entra-
mos com uma solicitação 
ao Estado com relação ao 
período de utilização dela; 
seria um contrato tempo-
rário de 06 (seis) meses, 
prorrogável por mais seis”.

CFLJ debate com a secretária de Saúde 
as contratações para Atenção Básica

Kátia de Carvalho Irias, Nayra Rúbio Campo, a vereador Marilda da Silva e o vereador 
Wagner Gomides em reunião CFLJ.Guto Malta participou por videoconferência

Vereador Marco Cardoso está indignado com a saúde de Viçosa e foi ao MP

Práticas corporais ajudam a melhoria da saúde cotidianamente

 Na reunião da Câ-
mara de Viçosa, na terça-
-feira, 13 de junho, o verea-
dor Marco Cardoso (PSDB) 
usou seu tempo regimental 
para prestar sua indigna-
ção quanto aos hospitais do 
município, justificando a re-
presentação de sua autoria, 
encaminhada ao Ministério 

 A Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SEMSA) pro-
move no dia 23 de junho o 
Projeto InterAÇÕES, no Cen-
tro de Esportes e Lazer, no 
bairro Triângulo. O evento, 
que se iniciará às 07 horas 
pretende atingir aproxima-
damente 300 pessoas, entre 
adultos e idosos.
 Será um grande en-
contro de todos os grupos de 
Práticas Corporais do Muni-
cípio, que serão submetidos 
a uma bateria de testes físi-
cos, que indicará o estado de 
saúde e identificará disfun-
ções e problemas funcionais 
físicos em geral. Toda a po-
pulação ponte-novense está
convidada para o evento.
 O Projeto InterA-
ÇÕES exalta a importância 

 No próximo dia 22 
de junho, quinta-feira, a Su-
perintendência Regional de 
Saúde (SRS)de Ponte Nova re-
alizará o Seminário Regional 
em Hanseníase: Ampliando 
Conhecimentos para Enfren-
tar a Doença.
 O evento será reali-
zado no auditório do Sindi-
cato dos Produtores Rurais 
de Ponte Nova, na Rua João 
Vidal de Carvalho, 295, no 
bairro Guarapiranga. O Semi-
nário é destinado a gestores 
de saúde, coordenadores de 
vigilância epidemiológica, re-
ferências técnicas em Hanse-
níase, médicos e enfermeiros 

Público (MP) para que se 
proceda à fiscalização das ir-
regularidades recorrentes na 
prestação do serviço público 
de saúde no Hospital São Se-
bastião (HSS).
 O parlamentar mu-
nicipal informou que recebeu 
diversas reclamações acerca 
do atendimento dos hospitais 

da prática regular de ativi-
dades físicas/práticas corpo-
rais na vida e integralidade 
de adultos e idosos e, por 
meio de estratégias coleti-
vas e ações de promoção da 
saúde e melhora da qualida-
de de vida.
 Estão confirmados 
os grupos de Práticas Cor-

da Atenção Primária à Saúde 
da área da SRS Ponte Nova.
 A programação será 
aberta às 8 horas por Josy 
Duarte Faria Fialho (Superin-
tendente Regional de Saúde) 
e pela enfermeira Thiany Sil-

no feriado de Corpus Christi, 
08 de junho. Disse ele que 
quando falta pediatra, o clí-
nico geral tem que atender 
os adultos e as crianças, isso 
vai acarretando um tempo de 
espera que, quando chega a 
noite, tem diversos pacientes 
acumulados sem atendimen-
to, passando mal.
 A representação 
informa a ocorrência de ne-
gligência administrativa na 
prestação de serviço público 
de saúde no HSS, visto que, 
o vereador Marco Cardoso 
verificou, pelas denúncias 
dos usuários e visitas às de-
pendências do hospital, a au-
sência de médicos especiali-
zados em pediatria na maior 
parte do tempo. A partir dis-
so, o parlamentar atesta que 
no dia 08 de junho, não ha-
via nenhum médico pediatra 
atendendo no hospital.

porais dos seguintes locais: 
bairros Palmeirense, Anna 
Florência, Centro, Copaca-
bana, Fátima, Novo Hori-
zonte, Pacheco, PAM, Rasa, 
Santo Antônio, São Geraldo, 
São Judas, São Pedro e Tri-
ângulo; distritos do Pontal 
e Vau-Açu, e Ginásio do E.C. 
Palmeirense.

va Oliveira, coordenadora do 
Núcleo de Vigilância epide-
miologia. O e3ncontro reúne 
especialistas da área de han-
seníase e prosseguirá até 16 
horas, com diversas palestras 
e painéis.

Falta de pediatras também atinge 
Viçosa: Ponte Nova está em falta

Superintendência Regional de Saúde de Ponte 
Nova promove Seminário sobre Hanseníase
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Semam comanda reforma do piso do Jardim de Palmeiras
 Na Semana Muni-
cipal do Meio Ambiente, a 
Semam (secretaria munici-
pal de Meio Ambiente) ini-
ciou a reforma completa do 
piso do jardim localizado 
na Praça Cid Martins Soa-
res, em Palmeiras. Compos-
to por pedras portuguesas e 
pavers o piso estava com 
falhas (pedras portuguesas 
e pavers sumiram deixan-
do buracos) provocadas 
por perfurações para insta-
lação do Presépio de Natal 
de 2022.
 Questionada pela 
editoria do Líder Notícias, 
em maio deste anoa secretá-
ria municipal de Meio Am-
biente, Marina Godoi, disse 
que estava tendo dificulda-
des para arranjar pessoa que 
soubesse restaurar o piso, 
uma vez que o especialista 
da Semam, o servidor To-

tone, tinha se aposentado. 
“Vou tentar parceria com a 
Semob (secretaria munici-
pal de Obras) para que seja 
cedido um calceteiro com 
habilidade para o delica-
do e precioso serviço”,disse 
Marina Godoi,na ocasião.
 Segundo consta 
dos anais históricos de Pon-
te Nova, o jardim é obra de 
Antônio Brant Ribeiro (Toni 

Brant),formado em Belas 
Artes (equivalente a arqui-
tetura e urbanismo) no Rio 
Janeiro. O traçado de entra-
das diagonais e retas, com 
a fonte luminosa no centro, 
teve influência de jardins 
parisienses, segundo o filho 
de Toni Brant, o jornalista 
João Brant.
 “Meu pai concebeu 
o jardim de Palmeiras no fi-

nal da década de 1940, com 
o piso de terra. Pela sua 
importância ele deveria ser 
tombado, assim como tam-
bém a sede social do Pon-
tenovense Futebol Clube. 
As 02 (duas) obras foram 
criadas pelo meu pai, na 
mesma década e mostram 
padrão de arquitetura ino-
vador para a época”, disse 
João Brant.

O bem-estar do meio ambiente depende da Química Ambiental e da ação das pessoas

O Centro de Zoonoses tem sido reivindicado pela comunidade, por amantes da causa animal e pela 
Câmara de Viçosa

Serviços iniciais em 05 de junho para recuperação do piso do 
jardim de Palmeiras

Situação do piso era realmente de abandono, desde dezembro 
de 2022

 Aconteceu na 
noite de segunda-feira, 05 
de junho, Dia Mundial do 
Meio Ambiente, no Plená-
rio da Câmara Municipal 
de Viçosa, a apresentação 
do projeto de revitaliza-
ção do Parque do Cristo. 
O momento fez parte do 
programa da 1ª Semana 
do Meio Ambiente do Par-
que Natural Municipal do 
Cristo Redentor, que pos-
sui como um de seus obje-
tivos dar visibilidade aos 
trabalhos que vêm sendo 
realizados pela equipe do 
ISAVIÇOSA (Instituto So-
cioambiental de Viçosa). 
O coordenador da Mesa 
Diretora foi o vereador Da-
niel Cabral, do PCdoB.
 O engenheiro flo-
restal ponte-novense Davi 
Sena fez parte da mesa 
diretora durante a apre-
sentação, sendo 01 (um) 
dos responsáveis pelo 
Programa de Recupera-
ção de Áreas Degradadas 
e ações de Restauração 
Ecológicas do Parque do 
Cristo. Davi Sena é filho de 
Domingos Sena e neto de 
Amauri Sena Brandão. Sua 

graduação em engenharia 
florestal aconteceu pela 
Universidade Federal do 
Espírito Santo, no campus 
da cidade de Alegre.
 O projeto do Par-
que do Cristo tem como 
objetivo oferecer um es-
paço único à população de 
Viçosa, dentro da área ur-
bana, com uma estrutura 
completa de equipamen-
tos para uso público e, ao 
mesmo tempo, com espa-
ços de preservação – cum-
prindo a função de uma 
Unidade de Conservação, 
trazendo benefícios em 
relação à qualidade do ar, 
à fauna, à flora e à água, 
contribuindo na recupera-
ção do lençol freático.
 Engenheiro flo-
restal Davi Senna, explicou 
sobre as ações e técnicas 
de recuperação ambiental. 
Sobre isso, Davi ressaltou: 
“A degradação da área é 
muito antiga e é por isso 
que é necessário ter cal-
ma para fazer a recupe-
ração do local, visto que 
é importante que seja re-
alizado um trabalho com 
consistência”.

Engenheiro florestal ponte-novense 
participa de programa de recuperação do 

Parque do Cristo Redentor, em Viçosa

Mesa Diretora: Engenheiro florestal Davi Senna; promotor de Justiça/curador do MeioAm-
biente) Felipe Valente; vereador Daniel Cabral (PCdoB); Carolina Capanema, coordenadora 
da Equipe de Educação Ambiental do Parque; Pedro Christo, coordenador da equipe de 
implementação do Plano de Manejo do Parque do Cristo; Isa Maria Dias Bastos, diretora de 
Meio Ambiente da Prefeitura de Viçosa.

Parque Cristo Redentor é de responsabilidade da ONG ISAVIÇOSA

 Entre os dias 18 de 
setembro e 21 de setembro 
acontece na Cidade Monu-
mento Mundial, Ouro Preto, 
o X Encontro Nacional de 
Química Ambiental (EN-
QAmb) e O XV Latin Ameri-
can Symposium on Environ-
mental Analytical Chemistry 
(XV Simpósio de Análise 
Química Ambiental). Nos 
encontros, serão discutidos 
retrocessos, avanços e pers-
pectivas no panorama am-
biental.
 Os encontros se-
rão promovidos pela UFOP 
(Universidade Federal de 
Ouro Preto)e pela Universi-

 Na tarde do dia 07 
de junho, o secretário de 
Obras e Serviços Urbanos de 
Viçosa, José de Arimathea 
Silveira Marques, recebeu 
as chaves e assinou o termo 
de aceite junto à empreitei-
ra Construtora Russi que 
construiu o complexo físi-
co do Centro de Zoonoses, 
implantado na Colônia Vaz 
de Melo. A data do início de 
funcionamento será defini-
da pela secretaria munici-
pal de Saúde, responsável 
pelo setor, mas será ainda 
neste mês de junho.
 O secretário mu-
nicipal de Saúde, Rainério 
Rodrigues Fontes, infor-
mou que, após a secretaria 
de Obras repassar o imóvel 

dade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG), com o apoio 
da Red para El Análisis de 
la Calidad Ambiental en 
América Latina (Racal) e 
da Sociedade Brasileira de 
Química/Divisão de Quími-

para a responsabilidade de 
sua pasta, vai providenciar 
imediatamente o mobiliário, 
câmaras de monitoramento 
e outros itens para receber 
os equipamentos e pessoal
necessários para o órgão en-
trar em funcionamento.
 A chefe do DVS 
(Departamento de Vigilân-
cia em Saúde), Lilian Sou-
za, informou que a equipe, 
de 45 pessoas, que vai atu-
ar na unidade já está com-
posta e executa as ações 
pertinentes à unidade há 
muito tempo, promovendo 
o controle e vigilância de 
zoonoses em Viçosa. A úni-
ca novidade é que o centro 
das operações passará a ser 
no novo endereço.

ca Ambiental (SBQ/Damb). 
Os eventos serão realizados 
simultaneamente Centro de 
Artes e Convenções da UFOP 
- Parque Metalúrgico Augus-
to Barbosa em Ouro Preto.
 Entende-se como 

 Entre os objetivos 
do Centro de Zoonoses, cons-
tam a realizações de ações, 
atividades e estratégicas 
de vigilância de animais e 
prevenção de zoonoses (do-
enças). Assim, o local será 
destinado, exclusivamente, 

Química ambiental o cam-
po de estudos que tem por 
objetivo conhecer todos os 
processos químicos que 
ocorrem na natureza, seja de 
forma natural, seja provoca-
do por alguma interferência 
humana. O alvo é gerar es-
clarecimento sobre todos os 
mecanismos que controlam 
a quantidade de substâncias 
na natureza. Sem sombra de 
dúvidas, essa área da Quí-
mica está diretamente rela-
cionada com diversas outras 
ciências, como Geografia, 
Ecologia, Geologia, Agrono-
mia, Biologia, Toxicologia, 
entre outras.

às ações educativas e ações 
de fiscalização, monitora-
mento e controle de vetores 
(animais que transmitem 
doenças) da raiva, varíola 
do macaco, febre maculosa 
e outras doenças que podem 
ser transmitidas ao homem.

Encontro Nacional de Química Ambiental 
marcado para setembro na UFOP

Centro de Zoonoses de Viçosa está pronto 
e  a inauguração será neste mês de junho

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL
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Como a quimioterapia pode afetar o cérebro?

ARTISTA ANTÔNIO INÁCIO BONECA TOCA SINO DA CURA DO CÂNCER NO HNSD

 Após receber o 
diagnóstico de um câncer, é 
comum que o indivíduo co-
mece a fazer quimioterapia 
ou seja: usar medicamen-
tos orais ou endovenosos 
para destruir ou impedir 
que as células doentes se 
espalhem pelo organismo. 
Porém, alguns efeitos in-
desejáveis são esperados. 
Um dos menos conhecidos 
é chamado de chemobrain 
ou névoa cerebral.
 De forma geral, 
ocorre um comprometi-
mento cognitivo que afeta 
a memória e a atenção do
paciente em tratamento 
quimioterápico. Desde o 
final dos anos 1980, efei-
tos colaterais no cérebro, 
associados à quimiotera-
pia vêm sendo descritos 
em publicações científicas, 
mas ainda há poucos estu-

 Na manhã do dia 1º 
de junho, quinta-feira, o ar-
tista plástico Antônio Inácio 
Boneca tocou o sino do Ins-
tituto de Oncologia do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores (HNSD). Ele encerrou 
o tratamento contra o cân-
cer na instituição.
“Quero agradecer a todos. 
Desde a recepcionista até 
aos médicos e técnicos que 
me assistiram e me acolhe-
ram Como alto grau de pro-
fissionais e dedicação eles 
conseguiram que eu pudes-
se ter mais anos alguns de 
vida”,disse o emocionado 
artista plástico.
 O momento con-
tou com a participação de 
familiares de Antônio Iná-
cio Boneca, da equipe da 
Oncologia, de pacientes da 

dos sobre o assunto.
 “À medida que 
terapias de câncer mais 
novas e agressivas me-
lhoram a sobrevida, as 

Unidade de Quimioterapia 
e do empresário Carlos Bar-
tolomeu, amigo do Boneca. 
O HNSD também entregou 
um certificado e a camisa 
comemorativa dos 150 anos 
da IHSND ao artista plástico, 
em agradecimento à parce-
ria e ao apoio que ele sem-
pre deu para a instituição.
 Antônio Inácio 
Boneca começou seu trata-
mento de radioterapia na 
cidade de Muriaé, cidade a
132 quilômetros de Ponte 
Nova. Ele era levado para 
o tratamento, diariamente, 
de carro, pela filha Paula. 
Ponte Nova ainda não ti-
nha a Unidade Radioterapia 
Francisco Bartholomeu fun-
cionando pelo SUS, o que só 
veio a acontecer a partir de 
07 de março de 2023.

questões relacionadas aos 
seus efeitos colaterais es-
tão se tornando mais fre-
quentes, gerando impacto 
significativo na qualida-

de de vida. Sabemos que 
ochemobrainatinge uma 
proporção significativa 
de sobreviventes ao cân-
cer, podendo acometer até 

75% de todos os pacientes 
oncológicos que realizam 
quimioterapia”, explica 
Ligia Henriques Coronatto, 
coordenadora do Departa-
mento Científico de Neu-
ro-Oncologia da Academia 
Brasileira de Neurologia 
(ABN) e médica-assistente 
da Universidade Federal de 
São Paulo (Unifesp).
 PRINCIPAIS SIN-
TOMAS – Os sintomas, 
muitas vezes, são sutis e 
não atrapalham a rotina do 
indivíduo. Entre os princi-
pais, estão: fadiga; confu-
são mental; pensamentos 
lentos; esquecimentos 
frequentes; diminuição da 
atenção; dificuldade para 
se concentrar; alteração da 
capacidade de julgamento 
e tempo maior para reali-
zar atividades do dia a dia.

Antônio Inácio Boneca agradecendo acura: em seguida ele tocou o sino que é o símbolo do momento de felicidade
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Biciclotrem de Copacabana deve ser 
inaugurado no Dia do Ferroviário: 30 de junho
 Com apoio da 
Sedru (secretaria mu-
nicipal de Desenvol-
vimento Rural), que 
cedeu uma retroescava-
deira para limpar os tri-
lhos e assim possibilitar 
a inauguração oficial do 
trecho do ramal ferro-
viário para a movimen-
tação do “Biciclotrem 
Imperador”, que já foi 

é uma ferramenta de 
mobilização social que 
tem como objetivo uti-
lizar as linhas não ope-
racionais da Estrada 
de Ferro Leopoldina, 
evitando o processo de 
sucateamento, a exem-
plo do que aconteceu 
no trecho a montante 
de Cataguases sentido 
Ponte Nova-Ouro Pre-

mostrado para a popula-
ção de Ponte Nova tanto 
em Copacabana quanto 
no Pontilhão de Ferro. O 
contato para a cessão da 
retroescavadeira foi por 
meio do editor do Líder 
Notícias, Ricardo Motta, 
que buscou ajuda com o 
titular da Sedru, Zé Osó-
rio (PSB).
 O Biciclotrem 

to. Além de preservar o 
patrimônio cultural fer-
roviário, O Biciclotrem 
Imperador é sustentá-
vel, não emitirá gases 
causadores do efeito 
estufa. Foi construído 
com sucatas e vai pro-
mover a inclusão social 
e melhoria da qualida-
de de vida em Copaca-
bana e adjacências.

Maquina retroescavadeira da Sedru começou a limpeza na terça-feira, 13/06 Marcinho de Belim, presidente da AmaCopa, e Dimas José, locutor esportivo
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Você não tem que entender tudo
 Ao longo da nossa 
vida aprendemos, ou me-
lhor: desaprendemos a usar 
nossas emoções e sensações 
como parte fundamental e 
necessária nas nossas deci-
sões. Mesmo quando senti-
mos que algo não é bom pra 
nós, nos debatemos tentan-
do entender o porquê disso, 
em vez de confiar naquele 
desconforto tão evidente.
 Mas porque será 
que fazemos isso?
 Isso começou há 
muito tempo, quando ain-
da éramos crianças. Muitas 
de nós viemos de famílias 
disfuncionais onde não se 
podia falar de sentimen-
tos, mudava-se de assunto, 
proibia-se a discussão sobre 
algo difícil e muitas vezes 
negava-se também a reali-
dade. Quando isso acontece 
conosco, em nossa formação 
de base, também passamos 
a negar realidade e a preju-
dicar o desenvolvimento de 
nossas ferramentas básicas 
para viver e lidar com pesso-
as e situações.
 Lembra quando 
você ficava triste por algo 
que aconteceu e um adulto 
dizia “não precisa ficar tris-
te, não tem motivo pra isso” 
ou, você estava sentindo 
um medo real, com reações 
físicas no seu corpo e outro 
adulto dizia “não tem moti-
vo pra ter medo”.
 Foi aí que come-
çaram as distorções e as 
desconfianças em nós mes-
mas e no que sentimos, afi-
nal “se o meu corpo sente 
medo, mas alguém me diz 
que aquilo não é medo, é o 
que então?”
 Isso danificou a 
nossa capacidade de discer-
nir quando alguém ou algo 
não é bom pra nós, de iden-
tificar situações perigosas 

ou desconfortáveis porque 
perdemos a capacidade de 
avaliá-las de uma maneira 
realista e autoprotetora atra-
vés dos nossos sentimentos.
 A saída é reinte-
grar o sentir com o pensar, 
entendendo corpo e mente 
como o sistema único queé, 
totalmente capaz de nos 
apoiar nas nossas decisões! 
Inclusive as boas
 Topa fazer uma 
experiência nos próximos 
dias?
 Da próxima vez 
que você estiver em dúvida, 
em vez de tentar entender 
se a decisão que você preci-
sa tomar é CERTA ou ERRA-
DA, se conecte com ela e se 
pergunte se isso irá te fazer 
SENTIR BEM ou SENTIR 
MAL e perceba seu corpo. Te 
escuta. Te sinta. Confia.

Com carinho,
Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicó-
loga (CRP:O4/29776), ana-
lista corporal e mentora de 
desenvolvimento. Escreve 
no Líder Notícias sempre 
na 3ª semana de cada mês, 
na página 10. Instagram: 
@vivymota.psi.Contato: 
(31)97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

 Começaram as 
inscrições para o Processo 
Seletivo Público Simplifi-
cado da MGS Minas Gerais 
Administração e Serviços, 
empresa terceirizada, que 
trabalha para o Governo 
de Minas Gerais. São mais 
de 40O cargos distribuí-
dos em mais de 100 cida-
des de Minas Gerais. O Lí-
der Notícias apurou que 
em Ponte Nova existem, 
03(três) vagas: auxiliar 
administrativo, digitador 
e para porteiro. Em Ara-
ponga e em Viçosa há 01 
(uma) vaga disponível 
para o cargo de porteiro, 
em cada município.
 O processo seleti-
vo possui remuneração de 
até R$ 11.342,25 e dentre 

 A secretaria mu-
nicipal de Saúde de Pedra 
do Anta alcançou uma con-
quista significativa ao clas-
sificar-se em 1º lugar no 
ranking do programa Pre-
vine Brasil na microrregião 
de Ponte Nova. A conquista 
refere-se ao último quadri-
mestre do ano de 2022 e 
demonstra o comprometi-
mento e a excelência dos 
serviços prestados pela 
equipe de saúde local.
 O Previne Brasil 
é 01 (um) modelo de fi-
nanciamento da Atenção 
Primária à Saúde que visa 
ampliar o acesso da popu-
lação aos serviços de saú-
de primários e fortalecer o 
vínculo entre os cidadãos 

 A 1ª Abordagem 
Coletiva de Rua foi realiza-
do na noite de quarta-feira, 
14 de junho, por integran-
tes da secretaria municipal 
de Assistência Social, dos 
setores da Alta Complexi-
dade e do Centro de Refe-
rência Especializado em 
Assistência Social (CRE-
AS). O foco foi nas pessoas 
em situação de vulnerabi-
lidade social, que se abri-
gam nas ruas da cidade.
 A ação teve como 
objetivo principal enten-
der o contexto familiar dos 
usuários, levantar dados e 
definir as melhores estraté-
gias de encaminhamentos 
adequados, de acordo com 

assistentes sociais, con-
cluíram que a maioria do 
público abordado é do sexo 
masculino e, em algum 
momento, já foi acompa-
nhado pela Assistência 
Social. Algumas dessas 

os cargos ofertados estão 
o de auxiliar administra-
tivo, auxiliar de serviços 
gerais, porteiro, monitor 
educacional e ambiental 
e viveirista. O regime ce-
letista oferece como bene-
fícios: seguro de vida em 
grupo, Vale-alimentação e 
Vale-transporte.
 As escolaridades 
exigidas para participa-
ção no processo diferem 
de acordo com o cargo, 
mas passam por Ensino 
Fundamental Incompleto 
e Completo, Ensino Mé-
dio/Técnico e Ensino Su-
perior. As inscrições estão 
abertas exclusivamente 
pela Internet, no site do 
IBFC www.ibfc.org.br.

e as equipes responsáveis 
pelo atendimento.
 A conquista de Pe-
dra do Anta ressalta a im-
portância de investimentos 
adequados e da valorização 

a demanda de cada um. No 
primeiro momento, foram 
abordadas algumas pesso-
as na região central de Vi-
çosa e em ruas adjacentes.
 As equipes, com-
postas por psicólogos e 

pessoas estão nas ruas 
devido ao uso de álcool e 
drogas, ocasionando, por 
consequência, conflitos 
familiares. Vale ressaltar 
que esse tipo de iniciativa 
facilita o trabalho em rede, 
pois, muitos desses usuá-
rios necessitam de outras 
ajudas, além da assistên-
cia social, como saúde e, 
em alguns casos, educa-
ção e inclusão produtiva. 
A população, ao se deparar 
com alguma pessoa em si-
tuação de rua, pode entrar 
em contato por meio dos 
telefones: 3874-9106 (Re-
pública Municipal); 3874-
9358 (CREAS); 3874-8395 
(Assistência Social).

dos profissionais de saúde, 
que desempenham papel 
fundamental no fortaleci-
mento do sistema de saúde. 
O reconhecimento no pro-
grama Previne Brasil é um 

estímulo para aprimorar 
ainda mais os cuidados de 
saúde, buscando sempre a 
excelência no atendimento 
e o bem-estar dos cidadãos 
de Pedra do Anta e região.

A sede do UAI em Ponte Nova vai precisar dos novos contratados

A pequena cidade de Pedra do Anta, que faz divisa com Aparo do Serra, na região de Ponte Nova

Equipe da secretaria de Assistência Social de Viçosa, responsável pela abordagem aos moradores de rua

Pedra do Anta recebe pontuação 
máxima em Atenção Primária da Saúde

Moradores em situação de rua: em 
viçosa tem abordagem diária

Ponte Nova tem 03 vagas de emprego no MGS
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 “Compartilho hoje 
uma grande alegria. É uma 
novidade muito especial, 
que tenho esperado há al-
gum tempo pela hora de 
anunciar. Meu próximo li-
vro, "O poeta toma a pólis" 
será publicado agora em 
junho pela Editora Patuá . 
Um livro preparado duran-
te o isolamento da pande-
mia e que agora certamen-
te me dará a oportunidade 
de reencontrar amigos que 
não vejo pessoalmente há 
tempos”, publicou no Face-
book o poeta Teofilo Tostes 
Daniel.
 O poeta em ques-
tão é filho do ponte-noven-
se Guilherme Daniel Neto, 

 A secretária muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc), 
Fernanda de Magalhães 
Ribeiro, informou à edito-
ria do Líder Noticias que os 
editais para uso dos recur-
sos federais da Lei Paulo 
Gustavo. “Espero publicar 
os editais nos portais di-
gitais da Semctc e da Pre-
feitura até a próxima se-
gunda-feira (19/06), uma 
vez que os prazos para a 
execução dos trabalhos 
vai até dia 31 de dezem-
bro”,disse Fernanda.
 Os repasses finan-
ceiros são garantidos por 

radialista que trabalhou 
na década de1970 na Rá-
dio Ponte Nova e depois foi 
para o Rio Janeiro, tendo 
trabalhado na Rádio Con-
tinental e Rádio Ipanema, 
entre outras. Casou-se com 
Lisa Daniel, com que teve, 
também, a também poeta 
Roberta Tostes Daniel.
 O lançamento está 
marcado para o dia 24 de 
junho na Patuscada - Livra-
ria, bar & café, em São Pau-
lo. “Será uma oportunidade 
maravilhosa de reencon-
trar amigos e comemorar 
meu aniversário (que terá 
acontecido dois dias antes). 
Será uma alegria imensa 
celebrar a chegada do meu 

incisos e artigos presentes 
no decreto assinado por 
Lula, em 11 de maio pas-
sado. O inciso I do art. 6º 
garante verba para “Apoio 
a Produções Audiovisu-
ais”, o inciso II do mesmo 
artigo garante verba para 
“Apoio a salas de cinema” 
e o terceiro inciso faz o re-
passe para “Capacitação, 
formação e qualificação 
no audiovisual; apoio a 
cineclubes e a festivais e 
mostras”. Já o art. 8º diz 
sobre o repasse financeiro 
de “Apoio às demais áre-
as da cultura que não o 
audiovisual”.

 Ariano Vilar Su-
assuna foi um intelectual, 
escritor, teórico da arte, 
dramaturgo, romancista, 
ensaísta, poeta, artista plás-
tico, professor, advogado e 
palestrante brasileiro. "O 
Auto da Compadecida", sua 
obra-prima, foi adaptada 
para a televisão e para o ci-
nema. Sua obra reúne, além 
da capacidade imaginativa, 
seus conhecimentos sobre o 
folclore nordestino.
 Em 1989, foi eleito 
para a cadeira n.º 32 da Aca-
demia Brasileira de Letras. 
Em 1993, foi eleito para a 
cadeira n.º 18 da Academia 
Pernambucana de Letra e em 
2000, ocupou a cadeira n.º 
35 da Academia Paraibana de 
Letras. Ariano Vilar Suassu-
na nasceu no Palácio da Re-
denção, na cidade de Nossa 
Senhora das Neves, hoje João 
Pessoa, capital da Paraíba.
 Filho de João Urba-
no Pessoa de Vasconcelos 
Suassuna, na época, gover-

nador da Paraíba, e de Rita 
de Cássia Dantas Villar, foi 
o 8º dos 09 (nove) filhos 
do casal. Passou os primei-
ros anos de sua infância na 
Fazenda Acahuan, no mu-
nicípio de Sousa, no sertão 
do Estado. Durante a Re-
volução de 1930, seu pai, 
ex-governador da Paraíba e 
então deputado federal, foi 
assassinado por motivos po-
líticos, no Rio de Janeiro.
 Em 1938, a família 
muda-se para a cidade do 
Recife, Pernambuco, onde 
Ariano entra para o Colégio 
Americano Batista, em regi-
me de internato. Em 1943 
ingressa no Ginásio Per-
nambucano, importante co-
légio do Recife. Sua estreia 
na literatura se deu nas pá-
ginas do Jornal do Commer-
cio, em 1945, com o poema 
“Noturno”. Em 1947escreve 
sua primeira peça, “Uma 
Mulher Vestida de Sol”. No 
ano seguinte escreve “Can-
tam as Harpas de Sião”.

 Em 1955, Ariano 
escreve a peça O Auto da 
Compadecida, que se enqua-
dra na tradição medieval dos 
Milagres de Nossa Senhora. 
A história é mais ou menos 
profana, quando o herói em 
dificuldades apela para Nossa 
Senhora. Em estilo simples, o 
humor e a sátira unem-se num 
tom caricatural, porém com 
sentido moralizante.
 Ariano Suassuna 
traz uma visão cristã sem se 
aprofundar em discussões te-
ológicas, denunciando o pre-
conceito, a corrução e a hipo-
crisia. No dia 11 de setembro 
de 1956 estreia a peça no Te-
atro Santa Isabel, em Pernam-
buco. No ano seguinte a peça é 
levada para o Rio de Janeiro e 
apresentada no 1.º Festival de 
amadores nacionais.
 Em 1995, Ariano as-
sume a secretaria estadual de 
Cultura, no governo de Miguel 
Arraes. As aulas-espetáculos 
se tornam 01 (um) projeto de 
governo para difundir no Es-
tado e no Brasil a cultura Per-
nambucana. Ariano recebia 
inúmeros convites para rea-
lizar "aulas-espetáculos" em 
várias partes do país, quando, 
com seu estilo próprio e seus 

"causos" imaginativos, deixa-
va o público encantado.
 Frases de Ariano Su-
assuna: "Arte para mim não é 
produto de mercado. Podem 
me chamar de romântico. Arte 
para mim é missão, vocação 
e festa". "Tenho duas armas 
para lutar contra o desespe-
ro, a tristeza e a morte: o riso 
a cavalo e o galope do sonho. 
É com isso que enfrento essa 
dura e fascinante tarefa de vi-
ver" e “Que eu não perca a von-
tade de ter grandes amigos, 
mesmo sabendo que, com as 
voltas do mundo, eles acabam 
indo embora de nossas vidas".

Em 16 de junho de 1926 
nascia Ariano Suassuna

O Auto da Compadecida
O escritor e dramaturgo Ariano Suassuna encantou o Brasil. Era contra estrangeirismos enlatados

Poeta Teofilo Tostes Daniel, filho de ponte-novense, 
lança o livro “O poeta toma a pólis”, em São Paulo

 Até o próximo 
domingo, 18 de junho, 
o BDMG Cultural recebe 
inscrições gratuitas para 
o edital de concorrência 
pública do Jovem Instru-
mentista BDMG. O pro-
grama vai selecionar 12 
jovens talentos, de até 
25 anos, para receberem 
bolsas de estudos de 30 
horas/aula, no período de 
cinco meses, com músi-
cos mais experientes. As 
inscrições podem ser fei-
tas via internet.
 Em dezembro de 
2023, o Instituto Cultural 

tidisciplinar para fomen-
tar, registrar e divulgar os 
processos culturais em Mi-
nas Gerais.
 O BDMG Cultural 
integra o Circuito Liberda-

de, complexo cultural que 
reúne diversos espaços 
com as mais variadas for-
mas de manifestação de 
arte e cultura em transver-
salidade com o turismo.

Banco de Desenvolvimen-
to de Minas Gerais - BDMG
Cultural completa 35 anos. 
Desde 1988, é uma organi-
zação sem fins lucrativos 
que atua de maneira mul-

BDMG Cultural vai selecionar jovens 
instrumentistas para recebimento de bolsa de estudo

Secretaria de Cultura, Turismo e Cultura de Ponte Nova 
programa lançamento de editais da Lei Paulo Gustavo

A secretária Fernanda Ribeiro comemorou duplamente em 05 de junho: seu aniversário e o Dia 
Mundial do Meio Ambiente
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Gaeco Zona da Mata deflagra operação para 
combater tráfico, homicídios e corrupção de menores

Justiça concede sentença favorável à Prefeitura 
contra mineração de bauxita que prejudica
mananciais de água e a produção cafeeira

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Cri-
me Organizado (Gaeco) Zona 
da Mata, órgão Ministério Pú-
blico, em conjunto com a Pro-
motoria Criminal de Visconde 
do Rio Branco e as polícias 
Militar e Penal de Minas Ge-
rais, deflagrou a “*Operação 
Égide” na manhã de terça-fei-
ra, 06 de junho.
 A ação tem como 
objetivo desmantelar uma 
organização criminosa in-
vestigada por diversos cri-
mes violentos na região da 
Zona da Mata mineira, in-
cluindo tráfico de drogas, 
associação para o tráfico, 
homicídios, porte de armas 
de fogo, assaltos, latrocínio 
e corrupção de menores. Ao 
todo, foram cumpridos 30 
mandados judiciais, sendo 
13 de prisão temporária e 17 
de busca e apreensão, nas 
cidades de Visconde do Rio 
Branco e Rio Pomba.
 Durante a operação, 
foram realizadas 12 prisões 

 No dia em que se co-
memorava o Dia Mundial do 
Meio Ambiente, 05 de junho, 
o município de Manhuaçu 
comemorou com a excelente 
notícia vinda do Poder Judi-
ciário local. O juiz da 1ª Vara
Cível da Comarca de Ma-
nhuaçu, Dr.Valteir José da Sil-
va, proferiu sentença negan-
do o pedido da Mineradora 
Curimbaba e confirmando a 
legalidade das medidas ado-
tadas pelo Poder Executivo.
 No processo judicial 
relacionado às certidões mi-
nerárias de bauxita, as pri-
meiras decisões, em caráter 
liminar, já haviam sido pro-
feridas em favor do decreto 
de revogação de 13 certi-
dões. Segundo o subprocu-
rador do município, Thia-
go Assad, essa é mais uma 

temporárias, incluindo 02 
(duas) prisões em flagran-
te delito. Um ex-taxista de 
Visconde do Rio Branco, 
suspeito de transportar in-
divíduos envolvidos em dis-
putas entre facções, também 
foi detido. Além disso, foram 
efetuadas prisões de pessoas 
acusadas de financiar e mo-
vimentar dinheiro e armas 
de fogo para os traficantes, 

grande vitória em favor do 
desenvolvimento sustentá-
vel de Manhuaçu.
 Ele disse que vale 
destacar que as medidas 
adotadas pela secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente de 
Manhuaçu visam proteger os 

inclusive fornecendo drogas 
e celulares para o interior das 
unidades prisionais.
 Durante as diligên-
cias, foram apreendidos veí-
culos utilizados pelos crimi-
nosos na prática de delitos, 
além de dinheiro, drogas, 
armas de fogo e munições. 
As investigações ainda estão 
em andamento. A operação 
contou com a participação 
de promotores de Justiça, 
servidores do Ministério Pú-
blico, 60 policiais militares 
de Ubá, além de 39 agentes 
penitenciários.
 (*) A Égide era, na 
mitologia grega, o escudo 
mágico que Zeus utilizou em 
sua luta contra os titãs, e 
que lhe dava grande defesa 
pessoal. A Égide tinha uma 
figura gorgônica em relevo, 
o que o tornava amedron-
tador para seus inimigos. A 
Égide foi feita por Hefesto.

mananciais que abastecem 
mais de 70% da água potável 
da zona urbana do município 
e a produção cafeeira, princi-
pal atividade econômica re-
gional, geradora de milhares 
de empregos diretos e indire-
tos em Manhuaçu.

Automóvel apreendido na “Operação Égide” do Gaeco Zona da Mata

Armamento pesado foi encontrado com os criminosos presos

 O Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS) 
foi autorizado a contratar/
efetivar 1.000 (mil) técni-
cos de Seguro Social, que 
foram aprovados no último 
concurso público da insti-
tuição. Em Minas Gerais se-
rão 122 contratados. A medi-
da foi publicada no dia 12 de 
junho, no Diário Oficial da 
União. "Estamos avançan-
do e, com este novo reforço, 
vamos trabalhar para res-
tabelecer a dignidade dos 
brasileiros que procuram a 
Previdência Social", disse o 
ministro da Previdência So-

cial, Carlos Lupi.
 Os nomeados se-
rão contratados com salá-
rio inicial de R$ 5.905,79 
e jornada de trabalho de 
40 horas. O processo de 
contratação já havia sido 
assinado pelo Ministério 
da Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos, para no-
meação dos servidores con-
forme as vagas disponíveis. 
São Paulo, com 137 vagas, 
Rio de Janeiro com 192 va-
gas e Minas Gerais com 122 
vagas são os estados que 
terão maior quantidade de 
contratados/efetivados.

Previdência Social completou 100 anos de existência em janeiro deste ano (2023)

Estação de captação de água em Manhuaçuzinho, distrito de Manhuaçu, fica abaixo e ao lado de 
lavras de bauxita da Mineradora Curimbaba

MANHUAÇU

O assassinato aconteceu no Distrito Tuiutinga Guiricema

 Uma mulher de 43 
anos foi morta na manhã do 
último domingo, 11 de junho, 
pelo companheiro, de 35, 
no Distrito de Tuiutinga, em 
Guiricema, cerca de 50 qui-
lômetros de Viçosa. O corpo 
da vítima foi encontrado com 
uma faca cravada no lado di-
reito do pescoço. Entre mar-
ço e abril deste ano (2023, a 
vítima chegou a registrar 03 
(três) Boletins de Ocorrência 
(B.O) contra o marido, mas 
chegou a pedir o cancelamen-
to da medida protetiva conse-
guida judicialmente.
 A mãe da mulher 
assassinada contou que a 
filha era ameaçada pelo 
companheiro há cerca de 

01(uma semana e, por isso, 
estava escondida na casa de 
01 (uma) amiga e na dela. O 
homem também teria ame-
açado o filho de 08 (oito) 
anos, que chegou a ser entre-
gue para ele.
 Aos militares que 
registram a ocorrência, a avó 
do criminoso contou que ele 
bateu na casa dela durante a 
madrugada e pediu para dor-
mir lá, pois tinha algo para re-
solver no dia seguinte. Quan-
do a idosa acordou não viu o 
neto no quarto. Pouco tempo 
depois, ouviu gritos de socor-
ro vindos da varanda da resi-
dência a mulher assassinada. 
O assassino do fugiu e ainda 
não foi encontrado.

Mulher retira medida protetiva 
judicial, registra B.O, mas é morta 
pelo companheiro em Guiricema

FEMINICÍDIO



Ex-Agente Penitenciária de Ponte Nova é condenada por peculato
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Cadáver é encontrado dentro de 
córrego da zona rural, em Santa Helena

Homem resiste a assalto usando maçarico para 
incendiar o estabelecimento que vendia cachaça

 A tentativa de rou-
bo resultou em confronto 
violento na tarde do último 
domingo, 11 de junho, na re-
gião de Cascatinha, zona ru-
ral do município de Canaã. 
Dois homens desconecidos 
chegaram em uma motoci-
cleta pequena, alegando in-
teresse em comprar cachaça. 
Porém, ao se aproximarem 
do funcionário e do proprie-
tário do estabelecimento, os 
criminosos entraram em um 
cômodo onde a bebida era 
armazenada e anunciaram o 
assalto.
 Armado com revól-
ver, 01 (um) dos assaltantes 
ameaçou as vítimas exigin-
do dinheiro. Foi então que 
o proprietário do estabeleci-

 Populares da co-
mum idade rural de Santa 
Helena, que fica na margem 
esquerda da MG 120, a 06 
(seis) quilômetro de Ponte 
Nova, na direção de Viçosa, 
encontraram o corpo de um 
homem de 60 anos dentro 
de do Córrego Santa. O ho-
mem estava desaparecido 
desde o domingo 11 de ju-
nho, o que veio a causar pre-
ocupação, pois ele apresenta 
quadros de desmaios e fazia 

mento utilizou um maçari-
co industrial para atacar os 
criminosos, iniciando um 
incêndio no cômodo. Ele 

o uso de bebidas alcoólicas.
 O Corpo de Bom-
beiros Militar foi comuni-
cada pela Polícia Militar às 
11h26min de terça-feira, 13 
de junho, para fazer a retira-
da do corpo. A Perícia técni-
ca da Polícia Civil também 
compareceu no local e rea-
lizou os trabalhos de praxe 
liberando o corpo para a re-
moção do serviço funerário, 
visto que não havia sinais 
de violência.

conseguiu escapar, mas foi 
perseguido por 01 (um) dos
assaltantes, que disparou 03 
(três) tiros em sua direção 

acertando sua perna e so-
frendo um ferimento super-
ficial na cabeça.
 Os assaltantes fu-
giram do local em direção 
à zona urbana de Canaã, 
na mesma motocicleta em 
que chegaram. Vale ressal-
tar que nenhum valor em 
dinheiro ou objetos de valor 
foram levados pelos crimi-
nosos. A vítima foi pronta-
mente socorrida para o pos-
to de saúde de Canaã, onde 
recebeu os primeiros aten-
dimentos médicos. Policiais 
militares realizaram rastre-
amento pela área rural de 
Canaã, mas até o momento, 
os assaltantes não foram lo-
calizados nem identificados.

Zona rural de cidade de Canaã teve registro de assalto à mão armada, sem vítima fatal

Trecho do Córrego Santa Helena onde o homem se afogou

 O Juiz de Direito, 
Marcelo Magno Jordão Go-
mes, da 1ª Vara Criminal e 
da Infância e da Juventude 
da Comarca de Ponte Nova, 
condenou a ex-Agente Peni-
tenciaria e servidora pública 
lotada no Colégio Polivalen-
te (Escola Estadual Profes-
sor Raimundo Martiniano 
Ferreira), Fabiana Higino de 
Castro. Sua pena de reclu-
são é 04 (quatro) anos e 04 
(quatro) meses, no regime 
semiaberto por se apropriar 
do dinheiro (peculato) da 
Caixa Escolar da Escola Poli-
valente depositando em sua 
conta pessoal.
 Segundo o inquéri-
to policial, entre os dias 10, 
26 e 30 de julho, 1º e 07 de 
agosto de 2019, Fabiana Hi-
gino ide Castro subtraiu a 
quantia de R$9.158,75 em 
proveito próprio. Dinheiro 
pertencente ao Estado de Mi-
nas Gerais se encontrava de-
positado em conta bancária 
da Caixa Escolar, do Colégio 

Polivalente valendo-se da 
facilidade que lhe proporcio-
nava a qualidade de funcio-
nária pública.
 O Ministério Públi-
co (MP) ofereceu denúncia 
contra Fabiana, após in-
vestigação da Polícia Civil. 
“Segundo apurado, por 
ocasião dos fatos, a de-
nunciada ocupava o cargo 
de Auxiliar de Educação 
Básica, o que lhe propor-
cionava livre acesso às 
áreas administrativas do 
prédio da escola, inclusive 
à sala da Diretoria". Além 
das atividades inerentes ao 
Magistério, ela foi encarre-
gada, pela Diretora, de pre-
encher os cheques vincula-
dos à Caixa Escolar.
 Fabiana decidiu 
falsificar as assinaturas da 
Diretora do Colégio Poliva-
lente e da servidora respon-
sável pela tesouraria para 
assim sacar, em proveito 
próprio, valores que com-
punham o erário estadual. 

A denunciada preencheu 
cheques nos valores de 
R$1.998,00, R$ 1.230,00, 
RS 1.940,00, RS 2.545,00 
e RS 1.445,75. A ação de pe-
culato de recursos públicos, 
promovida por Fabiana Hi-

gino de Castro, somente foi 
descoberta em meados de 
agosto de 2019, quando a 
Diretora retornou de férias 
e decidiu conferir o extrato 
da conta bancária relativa à 
Caixa Escolar.

Fabiana Higino de Castro foi condenada a regime semiaberto, mas pode recorrer em liberdade

 No Bairro Céu Azul 
01 (uma) mulher de 19 anos, 
vítima de violência domésti-
ca, relatou aos policiais que 
seu ex companheiro, um 
homem de 36 anos a teria 
abordado em via pública e 
com ela iniciado uma ríspi-
da discussão. Ela afirmou 
que durante a briga e depois 
de receber diversas amea-
ças, o autor apontou-lhe um 
revólver e acionou o gatilho 
da arma por diversas vezes,
disparos que não vieram 
a ocorrer pelo não aciona-
mento das munições.
 O fato foi regis-
trado como ocorrido na 
terça-feira, 13 de junho, às 
11h15min, na Rua Modes-
tina Miranda de Araújo. 
Segundo a mulher, após 
os disparos falharem o au-

tor ainda tentou manusear 
tambor do revólver para 
sanar a pane, contudo, não 
obteve êxito. Nesse mo-
mento ela conseguiu entrar 
em sua residência e o sus-
peito fugiu do local toman-
do rumo ignorado.
 Durante as buscas, 
o homem foi localizado e 
preso próximo à pista de 
caminhada de Rio Casca. 
Os militares apreenderam 
também 01 (um) revólver 
calibre 32; 02 munições ca-
libre 32 picotadas; 06 (seis 
munições calibre 32 intac-
tas que estavam escondidas 
dentro em 01 (um) cami-
nhão estacionado próximo 
ao local da prisão. O ho-
mem foi encaminhado para 
a Delegacia de Polícia Civil, 
em Rio Casca.

Arma apreendida com o homem que tentava matar sua ex-companheira

Homem é preso após tentar matar 
sua ex-companheira: a arma falhou!

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO

As motocicletas baterem no largo da Praia, entre as ruas Benedito Valadares e Rua João Pinheiro e
Avenida Arthur Bernardes

Mais um acidente de moto é 
registrado em Ponte Nova

 Por volta das 
8h30min do dia 12 de junho, 
Dia dos Namorados, a PM com-
pareceu na Rua João Pinheiro, 
local conhecido como Praia, 
parte baixa do Centro Históri-
co de Ponte Nova, às margens 
do Rio Piranga. Na referida 
rua, a mesma da Agência do 
Banco do Brasil aconteceu aci-
dente de trânsito envolvendo 
02 (duas) motocicletas.
 Os militares foram 
informados que 01 (um) jo-
vem de 19 anos trafegava 
com sua moto Honda CG pela 
Avenida Santa Cruz e após 
atravessar a ponte para aces-

sar a Rua Benedito Valadares 
no cruzamento com a Rua 
João Pinheiro, foi atingido por 
uma Honda Bros, conduzida 
por uma mulher de 27 anos 
que se deslocava da Rua João 
Pinheiro sentido Avenida Ar-
thur Bernardes.
 Ainda segundo a PM, 
os pilotos das motos foram 
socorridos para o Hospital Ar-
naldo Gavaza Filho para os pro-
cedimentos médicos. As moto-
cicletas foram liberadas pelos 
policiais militares para serem 
retiradas do local, pois as do-
cumentações dos condutores 
estavam em situação regular.

PONTE NOVA

CANAÃ
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Jovem de 20 anos morre após batida de carro na 
contramão que pegou a motocicleta, em Ponte Nova

Batida do carro fere passageiros atingiu também eme motocicleta

Polícia Militar apreende drogas, mas o suspeito continua desaparecido

PM de 53 municípios mineiros recebem viaturas 
semiblindadas: Ponte Nova e Viçosa ficaram de fora

Motorista embriagado bate em poste no 
Triângulo e os ocupantes ficam feridos

 Um motorista com 
sinais de embriaguez per-
deu o controle de um auto-
móvel e causou um aciden-
te no domingo, 11 de junho, 
por volta das 23h25min, na 
Rua Carlos Pinto, Bairro Tri-
ângulo, em Ponte Nova. Os 
militares que foram ao local 
do acidente verificaram que 
o carro GM Spin havia bati-
do no poste de luz. Os pas-
sageiros/caroneiros foram 
socorridos por equipes do 
SAMU (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) e 
Corpo de Bombeiros Militar.
 O motorista disse 
que perdeu o controle do ve-
ículo, tendo o carro acelera-
do sozinho. Disse, também, 
que tentou acionar os freios, 
mas o veículo somente pa-
rou depois de atingir o pos-
te. Durante o atendimento, 
os policiais observaram que 
o condutor apresentava no-
tórios sinais de embriaguez. 
Após uso do bafômetro foi 

confirmado que o condutor 
do veículo dirigia sob efeito 
de álcool.
 No veículo, além 
do motorista havia outros 
04 (quatro) passageiros, 
sendo que 03 (três) deles 
foram conduzidos ao Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho. O 
4º passageiro deixou o local 
antes da chegada da guarni-
ção. Uma das vítimas, de 61 
anos, apresentava suspeita 
de traumatismo craniano. 
Já os passageiros de 56 e 21 
anos queixavam-se de dores 
no corpo, rosto e braço.
 O veículo ainda 
atingiu 01 (uma) motoci-
cleta que se encontrava es-
tacionada, além do portão 
de 01 (uma) residência. O 
veículo Spin foi removido 
e o motorista encaminha-
do à Delegacia Regional 
de Polícia Civil localizada 
na Rua Feslisberto Leopol-
do,252, no Gavetão, Bairro 
Santa Tereza.

 Um trágico aciden-
te ocorrido no domingo,11 
de junho, deixou uma víti-
ma fatal na cidade de Ponte 
Nova. Por volta das 17 horas, 
a Polícia Militar foi chamada 
para atender a ocorrência 
de trânsito que envolveu 01 
(um) automóvel e 01 (uma) 
motocicleta. O acidente 
ocorreu na avenida Mário 
Martins de Freitas, no Bairro 
Paraíso, nas proximidades 
do Japa Sombrero.
 A condutora do 
Hyundai Creta, Renata Fer-
reira da Silva mulher, 44 
anos, relatou que estava 
chegando de viagem quan-
do, ao transitar pela ave-
nida teve um apagão. Ela 

de álcool ou outras subs-
tâncias entorpecentes. As 
autoridades policiais estão 

 Na tarde de segun-
da-feira, dia 12 de junho, a 
PM recebeu informações so-
bre atividades relacionadas 
ao tráfico de drogas na Rua 
Professora Vivica Rocha, no 
Bairro Bela Vista, em Ervá-

 A Polícia Militar 
de Minas Gerais recebeu 53 
viaturas semiblindadas na 
segunda-feira, 12 de junho, 
na Academia da Polícia Mi-
litar, em Belo Horizonte. 
Na macrorregião Leste do 
Sul somente as cidades de 
Manhuaçu, Manhumirim e 
Ouro Preto foram contem-
pladas com os veículos. No 
Vale do Aço, apenas Ipatinga 
receberá uma viatura.. Os 
municípios de Viçosa e Pon-
te Nova não receberão.
 Os carros, do mo-
delo Trailblazer LT 4x4/2.8L 
turbo, foram adquiridos por 

acordou apenas após sentir 
o impacto e perceber seu 
filho tocando seu braço, in-
formando que o carro havia 
atingido a motocicleta. Ao 
chegarem ao local, as equi-
pes de resgate do SAMU 
e do Corpo de Bombeiros 
constataram que a jovem de 
apenas 20 anos, Gabrielly, 
que pilotava a motocicleta 
estava morta.
 A motocicleta Hon-
da CG Fan 160 ficou presa 
às ferragens na região fron-
tal do automóvel, que estava 
estacionado na contramão 
de direção. A motorista do 
automóvel realizou o teste 
do bafômetro, que teve re-
sultado negativo para o uso 

investigando as circunstân-
cias do acidente para deter-
minar as responsabilidades.

lia. Uma guarnição militar 
realizou monitoramento 
com o objetivo de abordar o 
suspeito envolvido. Durante 
a operação, quantidade con-
siderável de entorpecentes 
foi apreendida.

meio de emendas parlamen-
tares que totalizam R$ 16,5 
milhões. Eles estão sendo 

à Delegacia de Polícia Civil 
local para análise e investi-
gação posterior. As investiga-
ções sobre o caso seguem em 
andamento, mas não houve 
prisão do suspeito que não foi 
encontrado até o momento.

sas com outros estados, como 
parte do projeto Cinturão de 
Segurança, quanto para uni-
dades especializadas que de-
sempenham papel de apoio a 
esses municípios.
 O secretário de es-
tado de Justiça e Segurança 
Pública Rogério Greco enfa-
tizou o papel estratégico des-
sas viaturas na prevenção à 
atuação de grupos crimino-
sos, pois Minas Gerais faz 
divisa com vários estados e 
é que Minas gerais tenha for-
ma de combater as facções 
criminosas, que hoje são cer-
ca de 90 no Brasil.

 A ação ocorreu logo 
após o meio dia quando os 
policiais receberam as de-
núncias precisas sobre a ati-
vidade ilícita naquela região. 
Os entorpecentes, maconha 
e cocaína, foram destinados 

distribuídos para mais de 50 
municípios mineiros tanto 
nas proximidades das divi-

Acidente envolveu carro e a motocicleta: mulher jovem, de 20 anos, morreu no local

Viaturas semiblindadas estão sendo distribuídas desde a terça-feira, 13 de junho

PONTE NOVA

ERVÁLIA
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Ciclistas de Ponte Nova realizam 
pedalada até Guarapari, no Espírito Santo

Atleta conquista o bronze 
na Copa Sudeste de Taekwondo

Neste sábado, Seleção Brasileira jogará 
com uniforme preto pela 1ª vez na história

 O atleta Thairo-
ne Veras conquistou o 3º 
lugar na Copa Sudeste 
de Taekwondo. O torneio 
aconteceu na cidade da 
Serra, Espírito Santo, no 
último fim de semana 
(10/06 e 11/06). A com-
petição e reuniu grandes 
talentos do esporte de 
todo o Brasil.
 Ele participou da 
competição pela catego-
ria Sub-21, até 54 quilos, 
e contou com o apoio da 
secretaria municipal de 

 A decisão da CBF, 
de firmar posição na luta 
antirracismo no amistoso 
na Espanha, foi tomada 
03(três) dias após o ata-
cante Vini Júnior, do Real 
Madrid, ter sofrido discri-
minação racial no campe-
onato nacional da LaLiga. 
No dia 21de maio, o brasi-
leiro foi alvo de insultos 
racistas – na derrota por 2 
a 1 para a equipe Valência 
F.C, pela 10ª vez seguida 
na competição.
 A Seleção Brasi-
leira atuará todo o primei-
ro tempo com a camisa 
preta na partida contra a 
Guiné, no sábado, 17 de ju-
nho, com início às 21h30 

e professor, Maikron Bar-
bosa, o atleta se recupera 

tervalo, a equipe coman-
dada interinamente por 
Ramon Menezes atuará 

Esporte e Lazer, Manhua-
çu. De acordo com seu pai 

(horário de Brasília), no 
RCDE Stadium, na capital 
da Catalunha. Após o in-

de lesão adquirida ain-
da na primeira etapa do 
Campeonato Mineiro.
 “Ainda assim, 
ele retornou ao tatame 
e conquistou a impor-
tante medalha para a 
cidade. Foi um grande 
evento para testar a 
capacidade da nossa 
equipe. Agora, vamos 
nos preparar para o 
Campeonato Brasileiro 
e o Grand Slam, que ain-
da ocorrem nesse ano”, 
disse Maikron.

com a camisa amarela, 
que também fará alusão à 
luta contra o racismo.

 Na terça-feira 6 
de junho, Marco Aurélio 
Fernandes e Juan Marcos, 
ciclistas de Ponte Nova, 
realizaram uma trilha de 
pedal de Ponte Nova até 
a cidade de Guarapari, 
cidade praiana do Espí-
rito Santo. A dupla saiu 
de Ponte Nova por volta 
das 22h30min, e após 
400 km de pedalada e 
15h52min eles chegaram 
por volta das 17 horas da 
quarta-feira, 07 de junho, 

em Guarapari.
 Marco Aurélio 
já havia feito outro pe-
dal distante quando ele 
foi de bike até a cidade 
de Aparecida do Norte, 
no interior de São Pau-
lo. A dupla de atletas 
de Ponte Nova passou 
pelas cidades de Vi-
çosa, Ervália, Muriaé, 
Itaperuna, BR 101, Ca-
choeira do Itapemirim, 
Anchieta e Guarapari. Os ciclistas Marco Aurélio (blusa preta) e Juan Marcos, pedalando em direção ao Espírito Santo

Thairone Veras com sua medalha de bronze e muita vibração

MANHUAÇU

 No sábado passa-
do, 10 de junho, o Centro 
Cultural Senzala de Capo-
eira Adcacci realizou uma 
Roda de Capoeira no Institu-
to Montessori (antigo CDH) 
comemorando o aniversário 
do Contramestre Leandro 
Senzala e também seus 30 
anos de Capoeira.
 A programação 
teve adesão de entidades 
capoeiristas das cidades 
de Ponte Nova, Viçosa, 
Coimbra e Visconde de 
Rio Branco. Em momen-
to de congraçamento que 
une técnicas e momentos 
de verdadeiros shows de 
capoeiristas que transfor-
mam a luta em arte visual. 

Em 30 de junho hav erá 
movimentação de capoeira 
em Ponte Nova. (cartaz).

Movimentada roda de Capoeira 
comemora os 30 anos de 

contramestre de Leandro Senzala

Leandro Senzala fazendo o que gosta e 
emociona

Roda de Capoeira comemora 30 anos de Leandro Senzala

RACISMO NO FUTEBOL
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O município de Abre Campo terá 02 equipes no Regional do Açucar O município de Abre Campo terá 02 equipes no Regional do Açucar

vido pela Liga Municipal 
de Desportos de Ponte No-
va(LMDPN), que é uma en-
tidade dirigida por Zé Luiz 
da Eureka. Neste ano de 
2023, a empreitada espor-
tiva foi apoiada pelas ligas 
esportivas de Urucânia, 
Mariana, Ouro Preto, Itabi-
rito e Viçosa. Campeões an-
teriores: Pontenovense F.C; 
E.C Palmeirense e S.E. 1º de 
Maio, todos bicampeões.

 A equipe Peñarol 
Futebol Clube sagrou-se 
campeão da 7ª edição da 
Supercopa dos Inconfiden-
tes e Vale do Piranga, no 
sábado, dia 10 de junho, 
ao empatar em 0 x 0 no 
jogo de volta da decisão da 
competição contra a Socie-
dade Esportiva 1º de Maio, 
no Estádio Dr. Otávio Soa-
res (Pito), perante um pú-
blico presente de mais de 

1.700 pessoas. No primei-
ro jogo, disputado em Ouro 
Preto, na semana anterior, 
a equipe Macuca perdeu 
por 1 x 0, gol marcado por 
Lucas Katah.
 Desde sua implan-
tação, em 2015, é a 1ª vez 
que uma equipe fora de 
Ponte Nova conquista o 
certame. Na história mo-
derna contabilizando-se 
desde 1.975, quando dos 

regionais do Leste de Mi-
nas, é a 1ª vez que uma 
equipe da Região dos In-
confidentes, de Ouro Preto, 
conquista um título de tal 
expressão em Ponte Nova. 
O jogo foi muito disputado, 
com espetáculo a parte, das
torcidas, sem nenhuma 
ocorrência de confrontos.
A Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga é 
torneio esportivo promo-

 Nos dias 10 e 11 
de junho, o Campeonato 
Regional do Açúcar, 31ª 
edição, promoção da LDU 
(Liga Desportiva de Urucâ-
nia) realizou sua 3ª roda-
da, concluindo o 1º turno 
da fase classificatória. No 
ano passado, o 1º pós-pan-
demia, o campeão foi o E.C 
Riodocense, do município 
de Rio Doce.
 Resultados do Re-
gional do Açúcar: E.C Bar-
ralonguense (Barra Longa) 
0 x 2 Santa Cruz (Marina); 
Minas E.C (São Pedro dos 
Ferros) 4 x 2 S.E Santa-
-cruzense (Santa Cruz do 

Escalvado); Independen-
te E.C (Alvinópolis) 2 x 1 
S.E Primeiro de Janeiro 
(Teixeiras); Independente 
(Acaiaca) 2 x 1 S.E 1º de 
Maio (Ponte Nova) e Uru-
cânia E.C 2 x 1 Nacional E.C 
(São Domingos do Prata).
 Outro jogos do Re-
gional do Açúcar: Piranga 
E.C (Piranga) 0 x 0 São Do-
mingos E.C (Diogo de Vas-
concelos); Primeiro de Ja-
neiro E.C (Teixeiras) 2 x E. C 
Sem Peixe (Sem Peixe). Nes-
te final de semana, 16/06 e 
17/06 serão realizados mais 
16 jogos do Campeonato Re-
gional do Açúcar.

Campeonato Regional do Açúcar 
realiza mais uma rodada com 16 jogos

O Minas E.C cantou de galo em seu campo (São Pedro dos Ferros)  e venceu por 4 x 2 o San-
ta-cruzense, de Santa Cruz do Escalvado

Peñarol F.C de Ouro Preto é campeão da 7ª edição 
da Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

HandMais Manhuaçu é vice-campeão 
do Campeonato Mineiro Cadete

buscou o empate e até a 
virada por um momento. 
Mas não conseguiu segurar 
a vitória. Com pequenos 

 No último fim de 
semana (09/0, 10 e 11/06, 
a equipe o “HandMais 
Manhuaçu" conquistou 
o segundo lugar no Cam-
peonato Mineiro Cadete 
masculino, fase zonal, 
classificatória. O torneio 
aconteceu na capital Belo 
Horizonte e reuniu gran-
des times de todo o esta-
do.O HandMais realizou 
03 (três) partidas. Com 
02 (duas) vitórias iniciais, 
os manhuaçuenses enca-
raram o CMBH na final. A 
derrota foi no detalhe.
 “O último jogo foi 
o que definiria o campeão 
da fase, ou seja, o classifi-
cado direto para fase final 
do campeonato em Maria-
na. Não poderia ter sido 
diferente. As duas equipes 
que ganharam seus dois 
jogos fazendo aquele últi-

erros e com mérito total da 
equipe do CMBH. O goleiro 
e o ponta esquerda dos ad-
versários foram destaque.

mo jogo, e que jogo”, con-
tou o técnico Ronney.
 Atrás do placar, 
por várias vezes, HandMais 

O HandMais Manhuaçu surpreendeu e perdeu o título no detalhe

 Neste final de 
semana, dias 16, 17 e 
18, transcorre em Pon-
te Nova, etapa classifi-
catória do Campeonato 
Mineiro de Handebol 
Masculino e Feminino 
Cadete (Sub-16). Os jo-
gos transcorrem no Gi-
násio Poliesportivo do 
Palmeirense sendo uma 

promoção da Federação 
Mineira de Handebol, 
com apoio do Esporte 
Clube Palmeirense e 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juven-
tude. Estarão em Ponte 
Nova, atletas das ci-
dades de Juiz de Fora, 
Ouro Branco, Mariana e 
Goianá.

Campeonato Mineiro de 
Handebol em Ponte Nova


